



# 参加団体の生の声(参加しての感想)



フェスタ参加団体の代表の方に、参加しての感想についてヒアリングを行いました。天候に左右され、ご苦労された団体もありましたが、概ね満足度の高い感想をいただきました。



博物館正面入り口・看板

## NPO 総合体操クラブWing

博物館は人が集まり嬉しかった。余裕のあるスペースで不自由なく踊れたのもよかった。体験もお子さんたちがノリ良く参加してくれて嬉しかった。

## (一社) 日本色育推進会 長野色育会

大人から子ども、観光客まで参加いただき、松本の色を選んでいただいた。明るくて気持ちがいい会場だった。

## 子どもを亡くした 親の会「たんぽぽの会」

会場が新しく良い意味で団体間の距離が近く一体感があってよかった。

## 松本手話サークル

来場者が多くて嬉しかった。発表の順番に恵まれ準備がはかどった。マイクスタンドの不調が残念だったが、とにかく会場がよかった。



発表・講演会

## アルプス草笛会

ホットな話題性のある会場で演奏できて良かった。覗いてみて講堂に入ってくれる人がいたのも嬉しかった。

## すまいるダンス

子どもたちが皆さんの前で少し緊張もありましたが、はりきって踊れてとても嬉しそうでした。

## NPO法人はぐまつ 講師バンクまつもと

活動を知ってもらえる機会を設けてもらえてありがたかった。他の団体の事も知る機会となり有意義な時間であった。



交流スペース

## 溪流保護ネットワーク ・砂防ダムを考える

前回より人が多く活気があった。クマ研は寒くてかわいそうだった。人の流れにムラがあったのは、呼込みの効果だと思った。



パネル展示

## 音色くらぶ

コロナの不安の中昨年開催したバネがあったからこそ、今年の飛躍があったと思う。昨年在り、今年がステップ、来年をジャンプとしたい。

## 松本ホテル学会

例年に比べて非常にたくさんの方が集まってくれた。子どもたちに昆虫の標本や切り絵が好評だった。入会希望者の方もいらっちゃった。



活動の紹介・展示

## あなぐまおばさんのおうち

「親子共遊ひろば」  
親子でお手玉などの「共遊具」を  
使って一緒に楽しく遊んで  
いただきました。



遊び体験

## 古い電車で 新しい語らいの会

場所がよかった。  
講堂の発表やクイズもよかった。  
100点満点中95点と  
評価したい。



展示・遊び体験

## NPO法人 中信多文化共生 ネットワーク(CTN)

参加してよかった。  
来場者に活動を知っていただく  
のはもちろん、団体間でお互い  
どんな活動をしているのか  
も知ることができた。



## 松本食文化研究会

枳形は寒く、お客様がさっぱり  
だった。四柱神社のえびす講に  
お客を取られたかも？

## インターナショナル・ハンドシェイク

新しいところで新鮮味があった。  
コロナ禍ではお休みしたが  
以前の顔見知りの団体と交流が  
できてとても良かった。



## 松本地域 景観育成サポーター

初参加であったが他団体の活動  
を知る機会が持ててよかった。  
これまで自分達でまとまって作業  
をすることが少なかったが、  
今回の参加でメンバー間  
の絆が強まった。

## 松本市暮らし と環境を考える会

対面式で出展ができてよかった。  
地元市民より、外国の方が興味を  
持ってくださいました。通りがかりの  
人に対して呼び込みができた。  
時期的に17時は暗かった。



ポケットパーク・譲渡会

## NPO法人 信州ツキノワグマ研究会

かなりのお客様に来ていただけて  
よかった。話題性もあったためクマ自体  
を知っていただくという活動目的に対し  
ての達成感がある。博物館の中への呼び  
込みでも貢献できた。

## 子どもの育ちを 支える会&中信地区里親会

会場がとてもよかった。行きか  
う人が興味を持って立ち止まってく  
れた。コーナーの配置もよかった。  
パンフレットを入口のもっと  
わかり易いところに置いて  
おけばよかった。



ポケットパーク・展示

## NPO法人てくてく

いままで出店したことのない  
場所に出店したことで、良い  
経験ができました。

## あいらいふ南原

寒い一日で広場の人通りが少ない  
のが残念でした。  
活動を知ってもらい良い機会なので  
また参加できたら嬉しいです。



## エルサポートパノラマ

出店は道沿いの方がよかったかも？  
焼き芋はそこそこ売れた。  
博物館の出展も見れて楽しかった。



枳形跡広場の物販・譲渡会



## 市民活動クイズ(新企画)



フェスタの目的である「市民活動団体が情報交換及び顔の見える関係づくり、交流を深める機会としたい。」を達成するために、何か新しい取り組みを行いたいと考え、廣田課長と意見交換をしているうちに、それぞれの団体が活動の中から三択のクイズを作って、映像(写真)を交えて答えを解説してもらったら楽しいのではないかと思いつき、会議に諮ったところ賛同を得て結果11団体の参加がありました。

皆さんが考えてくれたクイズは、流石と思える内容ばかりで、「小さなお子さんが一生懸命手を挙げてくれたり、「へえ～そうなんだ」と聞こえてきたときには、クイズを通じて会場が一つになった気がして思わず嬉しくなりました。(清水口)

## 市民活動フェスタを終えて

二日間の市民活動フェスタは、新しい会場に大勢の来場者を迎え、例年以上に新鮮で活気のあるフェスタとなりました。新たな会場で不慣れな点もありましたが、参加団体の皆さんには、やり切ったことへの達成感から、晴れやかな笑顔が見られました。早くも、来年もぜひ博物館で開催したいとの声が多数聞かれました。(永田)



フォトスポット



終了後の参加団体の集合写真

### 編集後記

今年の松本市市民活動フェスタは、新しくオープンした松本市立博物館で盛況のうちに終わることができました。昨年と比べての今年の変化は、団体間でコラボして参加する団体が全部で5組あったことです。コラボによるダンスでは、参加したお子さんたちから「とても楽しかった。」「(一緒に踊った演技が)かわいかった。」などの喜びの声があがったそうです。市民の皆さんに活動を知ってもらおう。そして団体間で繋がる。そんな目的に対し手応えを感じたフェスタでした。(永田)